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VERBALE N. 4/2015 

 

In data 8 ottobre 2015 alle ore 9,15 presso la Sala Riunioni dell’Edificio “Alan Turing” si è riunito 

il Presidio della Qualità (PdQ) di Ateneo. 

 

Sono presenti i Proff. Pier Ugo Foscolo, Guido Proietti, Antonella Nuzzaci, Nadia Rucci (in vece 

della Prof.ssa Anna Maria Teti), Alessandra Continenza (in vece del Prof. Sandro Santucci), le 

Dott.sse Alessandra Amicarelli, Luisa Zia, Gilda Vitacolonna, Rosaria Bucci, e la Rappresentante 

degli Studenti Dott.ssa Valentina Ciaccio. Sono assenti giustificati i Proff. Walter D’Ambrogio, 

Angelo Di Egidio, Guido Macchiarelli e il Rappresentante degli Studenti Sig. Luca Guerrini. 

Partecipano inoltre alla riunione il Prof. Claudio Arbib e il Dott. Vincenzo Santarelli, per la 

discussione dei punti all’OdG. 

 

Il Presidente Prof. Foscolo, constatata la validità della convocazione e la presenza del numero 

legale, nomina Segretario il Prof. Proietti e dichiara aperta la seduta.  

Il Presidente comunica che, con D.R. 1372/2015, la Dott.ssa Anna Maria D'Alessandro subentra al 

Prof. Guido Macchiarelli; la collega D’Alessandro è stata informata della data e dell’OdG della 

seduta odierna del Presidio. 

Il Presidente, con unanime condivisione dei presenti, ringrazia il Prof Macchiarelli per il contributo 

solerte e costruttivo ai lavori del Presidio della Qualità. 

 

L’assemblea passa quindi ad esaminare i punti all’ordine del giorno, come di seguito elencati: 

 

1. Adempimenti imminenti dell'Ateneo per la nuova edizione della VQR (invitato a partecipare 

Prof Claudio Arbib); 

2. Credenziali di accesso alle valutazioni degli studenti sulla didattica per gli Organi di 

Governo e di Assicurazione della Qualità (invitato a partecipare Sig Vincenzino Santarelli); 

3. Riscontro dei Dipartimenti e dei CAD agli inviti del PdQ riguardanti valutazioni degli 

studenti, scheda SUA e scheda di Riesame; 

4. Proposta del calendario per il Riesame annuale e ciclico 2015;  

5. Varie ed eventuali. 

 

1) Il Presidente ricorda che il PdQ, nonostante abbia limitato sinora la sua azione alle questioni 

inerenti la didattica, ha tra i propri compiti anche quello di monitorare il sistema qualità di Ateneo 

inerentemente alle tematiche legate alla ricerca. La visita del Prof. Arbib ha quindi l’obiettivo di 

informare i membri del PdQ rispetto alle procedure attivate per il prossimo esercizio VQR 2011-

2014. Il Prof. Arbib, dopo aver ricordato alcune delle prossime scadenze, accenna all’importanza 

dell’attivazione del cosiddetto Catalogo della Ricerca di Ateneo, che verrà implementato a breve 

attraverso un modulo integrato nel sistema IRIS. Il Prof. Arbib evidenzia l’importanza che per 

l’Ateneo ha questo esercizio della VQR, anche in considerazione del risultato non esaltante ottenuto 

nel precedente esercizio. In particolare, un aspetto rilevante è quello relativo alla risoluzione dei 

conflitti tra coautori interni all’Ateneo di uno stesso prodotto, il quale va infine attribuito ad un 

singolo autore. Il Prof. Arbib illustra inoltre la nuova scala di valutazione dei prodotti presentati, 

che è notevolmente più ripida rispetto al passato esercizio. Il Prof. Arbib infine fa cenno al 
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problema del paventato boicottaggio dell’esercizio VQR in risposta all’assenza di segnali da parte 

del Governo in merito alla volontà di ripristinare gli scatti stipendiali ormai bloccati da cinque anni. 

Il Prof. Arbib informa il PdQ che la Rettrice e la CRUI nel suo complesso sono estremamente 

sensibili al tema. Considerata l’importanza che la VQR riveste per il nostro Ateneo, il PdQ giudica 

come potenzialmente molto dannosa per l’Ateneo ogni forma di impedimento alla buona riuscita 

dell’esercizio della VQR, e ribadisce quindi l’invito a tutti i docenti a porre la massima attenzione a 

riguardo. Allo stesso tempo, chiede però alla Rettrice di farsi portatrice presso la CRUI del 

malcontento diffuso da parte dei docenti del nostro Ateneo rispetto ad una situazione di 

ingiustificata penalizzazione economica per la categoria dei docenti universitari.    

 

2) Il Prof. Proietti ricorda che, a mente della nota della Rettrice di cui al prot. n. 25370 del 

22/06/2015, si rende necessaria l’attivazione del meccanismo di accesso alle schede di valutazione 

degli studenti da parte degli organi di assicurazione della qualità di Ateneo. Al momento, le 

funzionalità native del sistema software Pentaho prevedono che ogni docente abbia accesso ai dati 

delle unità didattiche (UD) di cui è titolare, ogni Presidente di CdS abbia accesso ai dati di tutte le 

UD erogate dal CdS stesso, e infine ogni Direttore di Dipartimento abbia accesso ai dati di tutte le 

UD erogate dal Dipartimento stesso. L’estensione degli accessi richiederà un intervento sul 

software Pentaho, che il Dott. Santarelli conta di poter eseguire a valle di una giornata di 

formazione prevista per la prossima settimana da CINECA, che gestisce il software stesso.  

Si passa quindi a discutere nel dettaglio le forme di accesso dei vari organi ai risultati delle schede. 

Il Prof. Proietti richiama l’attenzione del PdQ sulla delicata questione della natura dei dati raccolti, 

che quando si riferiscono a singole UD si configurano potenzialmente come dati sensibili, e nota 

come al momento non sia prevista dalla procedura alcuna forma esplicita di consenso alla 

pubblicazione dei dati da parte dei docenti. La Dott.ssa Ciaccio ribadisce l’importanza per organi 

quali le Commissioni Paritetiche, il PdQ e il NdV della possibilità di monitorare anche gli esiti di 

singole unità didattiche, soprattutto per farsi garanti del fatto che eventuali criticità vengano 

comunque affrontate nei CAD e nelle Commissioni Paritetiche. Il Presidente ricorda che il ruolo del 

PdQ non è quello di monitorare l’esito di singole UD, quanto quello di accertare che i vari organi 

periferici di assicurazione della qualità vengano messi in condizione di svolgere il proprio mandato. 

Si dichiara quindi propenso a fornire le credenziali di accesso a tutti i report di tutti i corsi 

dell’Ateneo al solo Presidente del PdQ, il quale potrà all’occorrenza portare all’attenzione del 

Presidio stesso eventuali criticità puntuali. Il Prof. Proietti concorda e propone di adottare lo stesso 

meccanismo anche per il Senato Accademico, il Consiglio di Amministrazione, il Nucleo di 

Valutazione e le Commissioni Paritetiche di Dipartimento. La Dott.ssa Ciaccio, viste le specifiche 

competenze del Nucleo di Valutazione, ribadisce l’importanza che l’accesso venga garantito a tutti i 

componenti dello stesso. Il Presidio prende atto e si riserva di affrontare questa specificità in una 

successiva riunione. Il Prof. Proietti informa che sta lavorando con l’Ufficio Statistico di Ateneo 

alla predisposizione di un Rapporto di Ateneo, che conterrà analisi aggregate per Corsi di Studio e 

Dipartimenti, e ha l’obiettivo di essere un utile ausilio al lavoro degli organi. Dopo ampia 

discussione, il PdQ delibera di proporre agli Organi di Governo di Ateneo l’estensione dell’accesso 

ai dati alle Commissioni Paritetiche, al PdQ, al Nucleo di Valutazione, al Senato Accademico e al 

Consiglio di Amministrazione, attraverso la concessione delle autorizzazioni di accesso ai relativi 

Presidenti, nel seguente modo: 
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 il Presidente della Commissione Paritetica di un Dipartimento avrà accesso a tutti i report di 

tutti i corsi del Dipartimento stesso (con le stesse modalità quindi del rispettivo Direttore di 

Dipartimento); 

 la Rettrice, il Presidente del PdQ e quello del Nucleo di Valutazione avranno accesso a tutti i 

report di tutti i corsi dell'Ateneo. 

 

Il PdQ raccomanda infine la necessità di acquisire dal  Settore affari legali, trasparenza, 

prevenzione della corruzione e relazioni con il pubblico un parere di legittimità sulla procedura 

proposta, e in caso positivo, che lo stesso predisponga un accordo di non divulgazione da parte degli 

utenti che accedono ai dati. Viene quindi dato mandato al Dott. Santarelli di realizzare la soluzione 

proposta, e al Prof. Proietti di curare il perfezionamento della procedura. 

 

3) Il Presidente comunica che, dalle informazioni pervenute risulta che tutti i CdS dell’Ateneo 

hanno aderito alla proposta del Presidio formulata congiuntamente con l’Ufficio di Supporto alla 

Programmazione didattica in merito alla compilazione del quadro B6 della scheda SUA-CdS. 

Inoltre la grande maggioranza dei CAD ha discusso i risultati finora disponibili delle valutazioni 

espresse dagli studenti in merito ai moduli didattici offerti nel corrente a.a..  

Il Presidio unanime invita il Presidente a sollecitare le Commissioni Paritetiche a raccogliere le 

indicazioni emerse nei CAD su questo tema, ed iniziare così a preparare la Relazione annuale che 

quest’anno, per esigenze amministrative, dovrà essere consegnata entro il 15 Dicembre p.v. 

 

4) In relazione alla redazione dei prossimi documenti di Riesame CdS, il Presidio concorda sulla 

esigenza di procedere sia al Riesame annuale che a quello ciclico, quest’ultimo con riferimento al 

triennio 2012/13, 2013/14 e 2014/15, invitando i gruppi del Riesame: 

 a prendere in considerazione, tra l’altro, le risultanze delle valutazioni espresse dagli 

studenti nella formulazione degli obiettivi di miglioramento; 

 a fornire dati quantitativi in merito alla realizzazione degli obiettivi individuati negli anni 

precedenti; 

 ad utilizzare ampiamente i dati elaborati dall’Ufficio Statistico nello scorso Giugno e 

trasmessi a tutti i Presidenti di CAD a cura del Presidio. Questi dati, ordinati per coorte di 

studenti, ben si adattano alle caratteristiche di un documento di Riesame, sia annuale che 

ciclico. 

Per quanto riguarda le scadenze, si propone che la trasmissione della versione preliminare di 

ambedue i documenti al Presidio avvenga entro venerdì 13 Novembre. I CdS che avevano già 

preparato il documento del Riesame ciclico lo scorso anno (visita CEV) sono invitati anch’essi a 

sottoporre un nuovo documento aggiornato, in modo da allineare tutti i CdS dell’Ateneo in 

relazione alle deliberazioni conseguenti e alle prossime scadenze. Il Presidio si impegna a far 

pervenire ai CdS i propri suggerimenti entro venerdì 27 Novembre. In questo modo è possibile 

utilizzare i documenti del Riesame per eventuali modifiche di RAD (scadenza per i Dipartimenti: 15 

Dicembre. 

Alle ore 11.20 il Presidente, dopo aver verificato che tutti i punti all’OdG sono stati trattati, e che 

non sono state proposte ulteriori varie ed eventuali questioni da dibattere, dà lettura del presente 

Verbale, il quale viene approvato e sottoscritto seduta stante, e scioglie infine la seduta. 
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        Il Presidente                                                                                         Il Segretario Verbalizzante 

 Prof. Pier Ugo Foscolo                                                                                       Prof. Guido Proietti 


